

Biologentag NRW

Wir veranstalten für unsere Mitglieder jährlich eine **Mitgliederversammlung** in Form einer Jahrestagung, genannt „Biologentag NRW“.

Die Mitgliederversammlung ist das wichtigste Organ auf Länderebene:

- ◆ Sie wählt alle zwei Jahre den neuen Vorstand,
- ◆ verabschiedet Geschäftsordnungen,
- ◆ bestimmt über grundlegende Vorgehensweisen des Landesverbandes,
- ◆ berät den LV bezüglich neuer Themen und Orte für die Jahrestagung

In den letzten Jahren fand diese Versammlung in Olsberg (2007), Düsseldorf (2008) Aachen (2009), Dortmund (2010) und Köln (2011) statt. Nächstes Jahr (2012) wird sie in **Münster** stattfinden. Wir wünschen uns rege Beteiligung!



Dortmund 2010: Thema der gemeinsamen Tagung mit der GBM war „Individuelle Krebsmedizin“. Unten: Laborbesuch



Fortbildungen

Der VBIO-NRW unterstützt Vortragsreihen und Fortbildungen an den NRW-Universitäten, so z.B. die Fortbildung für Biologie- und Chemielehrerinnen und -lehrer an der **FH Gelsenkirchen** (Juli 2011);



Besuche in der **Wissenschaftsscheune** (MPI für Züchtungsforschung);

Forum Fachdidaktik der Fachgruppe Biologie der Universität zu Köln;

Schülerinnen und Schüler aus Köln arbeiten am **MoLab** Dortmund:



Unter dem Motto "Wer war der Vater von Tutanchamun?" extrahierten und bestimmten Schüler und Schülerinnen der Anna-Freud-Schule in Köln DNA aus Mundschleimhautzellen.

Info-Veranstaltungen für Abiturienten:
Rechts: Informationstag im **Berufs-Informationszentrum** (BIZ) der Arbeitsagentur Köln.



Förderung von Wettbewerben

Der Landesverband NRW im VBIO verleiht jährlich den **Karl-von-Frisch-Preis** für herausragende Schülerleistungen im Fach Biologie.



Dieser Preis soll die Bedeutung der Biologie in der Öffentlichkeit unterstreichen, die Leistung sehr guter Schülerinnen und Schüler würdigen und damit die Motivation steigern, sich intensiv mit biologischen Fragen zu beschäftigen.

Wir unterstützen auch die internationale **Biologie-Olympiade**, die 1989 von 6 Nationen gegründet wurde. Sie ist ein jährlich wiederkehrender Schülerwettbewerb für die Sekundarstufe II, der der Förderung biologisch begabter SchülerInnen und im Fach Biologie dient. Die Bio-Olympiade steht für Kreativität und internationalen Austausch.



Gefördert wird von uns ebenfalls der Schülerwettbewerb "**bio-logisch!**", der sich an alle Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 bis 10 in allen Schulformen des Landes richtet.

Vorsitz: Prof. Dr. Susanne Bickel, **Stellvertreter:** Dr. Gerd Hombrecher, **Kassenführung:** Brigitte Gropius, **Schriftführung:** Martin Zimmermann, **Vorstandsmitglieder:** Monika Pohlmann, Dr. Christiane Weigelt